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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
#Michoacán Empresarios Piden A Diputados Leyes +Estrictas Para Castigar 
Secuestro De Camiones 
https://www.changoonga.com/2023/01/12/michoacan-empresarios-piden-a-diputados-
leyes-estrictas-para-castigar-secuestro-de-camiones/ 
A pesar de que en el 2022 se registró un bajo número de camiones secuestrados o dañados 
por estudiantes normalistas en Michoacán, es necesario implementar medidas para frenar 
esta problemática, indicó Arcadio Méndez Hurtado, presidente de la Cámara Nacional de 
Autotransporte de Pasaje y Turismo (CANAPAT). “Por la fuerza siempre presentaremos las 
denuncias, aunque hay empresas que no lo presentan por todos los problemas que no 
sucede nada porque tenemos unas leyes en Michoacán, que se llama robo de uso”, explicó 
durante la entrevista realizada la noche de este miércoles en la ciudad de Morelia. 
 
Boletines: 
 
Hay que redoblar esfuerzos en medidas de apoyo a las personas con discapacidad: 
Víctor Zurita 
Hay que redoblar esfuerzos en la instrumentación de medidas de apoyo, atención y 
protección a los derechos de las personas con discapacidad, de manera que en el día a 
día, abonemos a la erradicación de la exclusión y discriminación de la que históricamente 
han sido objeto, recalcó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial 
para la Atención a Personas con Discapacidad en la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena recordó que Michoacán 
está por encima de la media de personas con discapacidad a nivel nacional, por lo que es 
preciso que, en la entidad, todas y todos asumamos un profundo compromiso por la 
inclusión, no discriminación y el respeto pleno a los derechos humanos de este sector de la 
población. 
 
Debemos apostar por la creación de más espacios para el desarrollo de infantes y 
jóvenes: Gloria Tapia 
En México debemos apostar por la creación de más espacios para el desarrollo de niñas, 
niños, adolescentes y jóvenes en nuestros municipios, de manera que con el desarrollo 
físico se potencien sus capacidades físicas y cognitivas, apuntó la diputada Gloria Tapia 
Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también vicecoordinadora del Grupo 
Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional destacó que aún prevalece un déficit 
de espacios públicos adecuados para que los menores se ejerciten, jueguen y enfoquen de 
manera afirmativa su energía para su propio desarrollo. 
 
En México y Michoacán debe tomarse con toda seriedad el cuidado del agua: Mónica 
Valdez 
En México y Michoacán debe tomarse con toda seriedad el cuidado del agua, de manera 
que se instrumenten políticas eficaces al respecto frente a la acelerada urbanización de las 
regiones, y la escasez para cubrir la demanda, apuntó la diputada Mónica Valdez Pulido, 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV 
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Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Zacapu recordó que en 
las dos últimas décadas más de 20 millones de mexicanos han visto afectado el acceso al 
agua o aquella que esté en condiciones necesarias para el consumo humano. 
 
Sólo la suma de esfuerzos en condiciones de respeto posibilitará el éxito una alianza 
opositora en México: Víctor Manríquez 
Sólo la suma de esfuerzos en condiciones de respeto, posibilitará el éxito de una Alianza 
opositora en México, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo 
Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador apuntó que la unión sólo es posible bajo la lógica del 
respeto, sin madruguetes o pretender minimizar las posibilidades de quien camina a nuestro 
lado, situación que deben tener claro todos los integrantes de la alianza opositora, si es que 
de fondo lo que se busca es éxito en el proyecto que se plantea. 
 
Población sigue padeciendo el encarecimiento de la canasta básica: Julieta Gallardo 
En México la población sigue padeciendo el encarecimiento de la canasta básica, ya que 
las medidas federales adoptadas contra la inflación no han contenido el alza de costos, 
apuntó la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro 
subrayó que los productos que integran la canasta básica siguen al alza, de manera que 
tan sólo en diciembre, 16 de los 24 productos registraron incrementos hasta del 8.7 por 
ciento. 
 
Total respaldo de la 75 Legislatura de Michoacán a la UMSNH: Belinda Hurtado 
Desde la Comisión de Educación de la 75 Legislatura habrá total respaldo a la rectora de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, 
con pleno respeto a la autonomía universitaria y, sobre todo, a las y los estudiantes de la 
máxima casa de estudios. La diputada Belinda Hurtado Marín, presidenta de esa Comisión, 
ofreció además su voto de confianza a la nueva rectora, la segunda mujer en ocupar ese 
cargo y le garantizó el acompañamiento en todo lo que favorezca a la comunidad 
universitaria y al crecimiento que ha mantenido la Casa de Hidalgo a lo largo de su historia. 
 
En México persiste una cultura que desprecia aportaciones de las mujeres: 
Guadalupe Díaz Chagolla 
En México aún persiste una cultura que desprecia las aportaciones que las mujeres realizan 
día a día para el desarrollo nacional, apuntó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, 
integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora refirió que el concepto de igualdad va 
de la mano del de justica, y sólo a partir de una mirada justa es que puede entenderse en 
su dimensión el valor de los derechos que todas y todos tenemos para nuestro pleno 
desarrollo. 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
PRI, PAN Y PRD dan a conocer que se reanuda la alianza Va por México 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/pri-pan-y-prd-dan-a-conocer-que-se-reanuda-
la-alianza-va-por-mexico.htm 
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Los líderes nacionales, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) el Partido Acción 
Nacional (PAN) y el Partido Revolución Democrática (PRD), con el anuncio de que irán 
juntos por la gubernatura del Estado de México, dan por hecho que se reanuda la alianza 
opositora Va por México. Esto luego de la ruptura que se dio en la coalición, a mediados 
del año pasado debido al apoyo que otorgó el PRI a la ampliación hasta 2019 de las fuerzas 
armadas en las calles, en labores de seguridad. 
 
Octavio Ocampo le pide a Guillermo Valencia que tome “un traguito de caguama” y 
se serene; alianza opositora se concretará, le dice 
https://metapolitica.news/2023/01/12/octavio-ocampo-le-pide-a-guillermo-valencia-que-
tome-un-traguito-de-caguama-y-se-serene-alianza-opositora-se-concretara-le-dice/ 
Luego del amago que hiciera el líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), 
Guillermo Valencia Reyes, de no concretar la alianza con los partidos opositores al actual 
régimen, el dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio 
Ocampo Córdova, “invitó” al dirigente priista a tener serenidad, dado que no son tiempos 
de hablar de las alianzas. Asimismo, el dirigente perredista le pidió a su homólogo del PRI 
a que se hablen con respeto, porque frente al proceso electoral venidero “nos vamos a 
ocupar”. 
 
Acuerdo electoral del PRI-PAN-PRD dejaría fuera a Silvano de su aspiración 
presidencial 
https://metapolitica.news/2023/01/12/acuerdo-electoral-del-pri-pan-prd-dejaria-fuera-a-
silvano-de-su-aspiracion-presidencial/ 
https://revolucion.news/se-reactiva-va-por-mexico-pan-la-presidencial-pri-gubernaturas-
prd-se-queda-sin-nada/ 
https://mimorelia.com/noticias/mexico/pan-determinar%C3%A1-a-candidatos-de-va-por-
m%C3%A9xico-para-cdmx-y-presidencia-en-2024 
Silvano Aureoles Conejo, ex gobernador de Michoacán, quedaría fuera de la contienda por 
la candidatura a la presidencia de República. Sus posibilidades de encabezar la alianza 
opositora se habrían esfumado este jueves luego de que se dieran a conocer los acuerdos 
entre las dirigencias nacionales del Partido Acción Nacional (PAN), el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD). El 
anuncio de los acuerdos lo encabezaron los tres dirigentes nacionales de estos partidos, 
donde refirieron que el PRI tendría mano para definir a los candidatos para las gubernaturas 
de los estados de Coahuila y de Estado de México, donde habrá hay elecciones este año. 
 
Pide PVEM Michoacán alianza sin agandalles con PT y Morena en 2024 
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-pvem-michoacan-alianza-sin-agandalles-con-
pt-y-morena-en-2024%ef%bf%bc/ 
El presidente del PVEM en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, informó que están 
encaminados los acuerdos con Morena y PT para establecer una alianza electoral en 2024, 
pero se pronunció porque el criterio no vaya a ser el agandalle. “Cuando las alianzas las 
haces con base a agandalle, o en un diseño de ‘lo que yo quiero’, no camina; yo creo lo 
correcto, y que es lo que yo he planteado, es que se dé a cada quién lo que le corresponde: 
cuánto vale Morena, y darle lo que le toca, cuánto vale el PVEM, y darle lo que le toca, 
cuánto vale el PT, y darle lo que le toca”, comentó. En entrevista con Quadratín, Núñez 
Aguilar ejemplificó que, si Morena tiene un valor electoral de 72 puntos, y motu proprio 
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decide ceder 22 a sus aliados, 11 y 11, respectivamente, esto sería una ventaja que 
quedaría a criterio de distribución del partido mayoritario. 
 
Define este jueves Morena política de alianza 2023; va con PT-PVEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/define-este-jueves-morena-politica-de-alianza-
2023-va-con-pt-pvem%ef%bf%bc/ 
El Congreso Nacional de Morena definirá este jueves su política de alianzas para el proceso 
electoral 2023, en que se prevé que contienda únicamente con el PVEM y el PT. En rueda 
de prensa, el presidente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, detalló que a las 
17 horas de este día sesionará el Congreso Nacional de manera virtual, encuentro en el 
que participarán los 10 consejeros nacionales de Morena. A pregunta expresa, el dirigente 
estatal descartó que exista la posibilidad de una alianza con otros partidos políticos, como 
Movimiento Ciudadano, pues enfatizó que solamente el PT y el PVEM han reivindicado los 
principios de la 4T. 
 
Morena rechaza alianza con MC por no ser de izquierda 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morena-rechaza-alianza-con-mc-por-no-ser-de-
izquierda-9458330.html 
Por considerar que Movimiento Ciudadano no es un partido de izquierda, el dirigente Juan 
Pablo Celis Silva informó que Morena solo hará alianza electoral en Michoacán con el 
Verde Ecologista (PVEM) y el Partido del Trabajo (PT). En rueda de prensa semanal, Celis 
Silva aseguró rechazan cualquier coalición o alianza con el MC por considerar que sus 
principios no están ligados con la ideología de izquierda. 
 
Comité de Morena no le debe a trabajadores: Celis 
https://mimorelia.com/noticias/politica/comit%C3%A9-de-morena-no-le-debe-a-
trabajadores-celis 
https://www.quadratin.com.mx/politica/niega-dirigente-de-morena-michoacan-adeudo-a-
16-trabajadores/ 
Al recordar que Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) tiene un sólo comité oficial 
en Michoacán, el dirigente de ese partido, Juan Pablo Celis Silva, negó que haya adeudo 
de pagos con trabajadores. Lo anterior ante las demandas laborales de al menos 16 
trabajadores que aseguran, no se les ha pagado. Celis Silva recordó que se trata de una 
situación que se dio en la pasada administración de Morena Michoacán, y que ahora rescata 
la vocera alterna del partido, Ana Lilia Guillén Quiroz, asimismo, refirió que se trata de un 
asunto que le compete a la dirigencia nacional. 
 
Reprueba PES contenidos ideológicos de la Nueva Escuela Mexicana 
https://mimorelia.com/noticias/politica/reprueba-pes-contenidos-ideol%C3%B3gicos-de-la-
nueva-escuela-mexicana 
A consideración del líder del Partido Encuentro Solidario (PES) en Michoacán, Eder López 
García, el modelo educativo de la Nueva Escuela Mexicana le parece riesgoso y regresivo, 
pues asegura que -antes de iniciarlo- debería hacerse un consenso con los padres de 
familia para que validen los contenidos que se les enseñarán a sus hijos e hijas. Es de 
apuntar que la Nueva Escuela Mexicana (NEM) tiene un enfoque pedagógico que pretende 
realizar cambios profundos en la educación en México a partir del entendimiento de las 
condiciones de equidad, inclusividad, excelencia académica y mejora continua. 
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Año 2023 No Es Electoral, Gobierno De Bedolla Tiene Que Chambear: MC Michoacán 
https://www.changoonga.com/2023/01/12/ano-2023-no-es-electoral-gobierno-de-bedolla-
tiene-que-chambear-mc-michoacan/ 
Los funcionarios del gobierno de Michoacán deben recordar que el 2023 no es año electoral 
por lo que deben enfocarse al trabajo en beneficio de la sociedad, puntualizó el coordinador 
estatal de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa. “Son funcionarios públicos 
y que más que andar haciendo campaña, lo que los funcionarios tienen que hacer es su 
chamba”, recalcó durante la conferencia de prensa realizada la mañana de este miércoles. 
 
Proyecta PVEM Michoacán alcanzar 65 mil afiliados este año  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proyecta-pvem-michoacan-alcanzar-65-mil-
afiliados-este-ano/ 
La dirigencia del PVEM en Michoacán prevé superar los 65 mil afiliados este año. En 
entrevista con Quadratín, el presidente estatal del PVEM, Ernesto Núñez Aguilar, comentó 
que actualmente el partido cuenta con 54 mil miembros, que esperan incrementar. El 
dirigente partidista precisó que para marzo próximo prevén llegar al 70 por ciento de sus 
comités directivos municipales renovados o ratificados.  
 
Ante INE, 15 quejas contra 5 partidos por afiliar personas sin su permiso  
https://www.quadratin.com.mx/politica/ante-ine-15-quejas-contra-5-partidos-por-afiliar-
personas-sin-su-permiso/ 
La Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE) recibió 15 quejas en el último año, 
contra cinco partidos políticos que presuntamente han afiliado a personas, sin su 
autorización. En entrevista con Quadratín, el vocal ejecutivo de la Junta Local del INE, 
David Alejandro Delgado Arroyo, precisó que se trata de los partidos: Morena, PRD, PRI, 
PT y PVEM, quienes presuntamente incurrieron en esta práctica ilegal. Detalló que las 15 
quejas se interpusieron a lo largo de 2022 en Michoacán; contra el PRD se presentaron 
cinco; cuatro contra Morena; dos contra el PRI; tres contra el PVEM y una contra el Partido 
del Trabajo. 
 
PRD fue quien dejó a Michoacán “en el sótano”; está al borde de la extinción: Juan 
Pablo Celis 
https://metapolitica.news/2023/01/12/prd-fue-quien-dejo-a-michoacan-en-el-sotano-esta-
al-borde-de-la-extincion-juan-pablo-celis/ 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) está electoralmente derrotado y al borde de 
la extinción, remarcó Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal de Morena, quien enfatizó que 
el partido del sol azteca le falló a su historia, a sus principios que le dieron origen. Esto en 
respuesta a la encuesta que dieron a conocer en el PRD donde Alfredo Ramírez Bedolla, 
gobernador del estado, está entre las últimas 7 posiciones de la tabla, a partir de lo que 
aseveraron en el partido del sol azteca que el mandatario michoacano estaba “en el sótano” 
del respaldo ciudadano. 
 
Michoacán podría tener hasta 3 nuevos partidos políticos en 2024 
https://primeraplana.mx/archivos/910313 
Michoacán podría contar, para el proceso comicial de 2024, con hasta 3 nuevos partidos 
políticos locales, de concretar las organizaciones que se encuentran en el proceso de 
constitución como tales, el cumplimiento de los requisitos indicados por la norma. El 
consejero del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Juan Adolfo Montiel Hernández, 
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explicó que la conformación de nuevos partidos políticos locales arrancó en enero de 2022, 
con 17 agrupaciones que presentaron sus solicitudes de intención, un fenómeno que 
calificó como “inédito”, ya que en el sexenio previo no se tuvieron estas peticiones. 
 
En puerta, 4 consultas en comunidades indígenas por el presupuesto directo 
https://primeraplana.mx/archivos/910303 
En total de 4 comunidades indígenas en Michoacán han iniciado el procedimiento para 
acceder al presupuesto directo en este año, además de 2 comunidades donde se ha 
realizado o está prevista la renovación de las autoridades comunales. Esto representa 
un avance de 16.2 por ciento, respecto de lo presupuestado por el Instituto Electoral de 
Michoacán (IEM), que son 37 consultas en materia de comunidades indígenas con 
autogobierno o que aspiran a disponer de autogobierno en este año, señaló la consejera 
del IEM Carol Berenice Arellano Rangel. 
 
Siempre deseable que a la rectora y UMSNH les vaya bien; Memo Valencia 
https://lapaginanoticias.com.mx/siempre-deseable-que-a-la-rectora-y-umsnh-le-vaya-bien-
memo-valencia/ 
Es inconcebible que alguien desee que a Yarabí Ávila González le vaya mal al frente de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, pues es la máxima institución 
académica de la entidad y cuna de grandes profesionistas, señaló Guillermo Valencia 
Reyes. El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) subrayó que siempre en la elección de rectores de la Universidad Michoacana se dan 
expresiones a favor y en contra, por la inconformidad natural que puede generar el algún 
grupo. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobierno de Michoacán ayudará en esclarecer atentado contra Ciro Gómez Leyva 
https://metapolitica.news/2023/01/12/gobierno-de-michoacan-ayudara-en-esclarecer-
atentado-contra-ciro-gomez-leyva/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que el gobierno de la 
entidad coadyuvará con las autoridades federales y de la Ciudad de México, para esclarecer 
el atentado contra Ciro Gómez Leyva. Luego de que se diera a conocer la detención del 
presunto responsable de disparar contra el periodista, el mandatario mostró la disposición 
del gobierno de Michoacán sobre el tema. “El Gobierno de Michoacán coadyuvará con las 
autoridades federales y de la CDMX para el esclarecimiento pleno, sobre el atentado contra 
el periodista Ciro Gómez Leyva. Esto tras la detención en la entidad del presunto 
responsable de disparar contra el comunicador”, declaró en Twitter. 
 
Investigación contra Normalistas sigue vigente porque realizaron vandalismo: 
Bedolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/investigacion-contra-normalistas-sigue-
vigente-porque-realizaron-vandalismo-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, destacó que tras las 
manifestaciones que han realizado en últimos días estudiantes de las Escuelas Normales, 
hay una investigación contra los dos alumnos, al parecer por actos vandálicos. «Hubo algún 
tipo de vandalismo contra oficinas de gobierno o particulares y se abre la carpeta de 
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investigación, porque en las oficinas hay policías auxiliares que dan nota de lo ocurrido «, 
explicó Bedolla en rueda de prensa. 
 
“Segundo anillo periférico de Morelia incluirá declaratorias de áreas naturales 
protegidas”: Alfredo Ramírez 
https://metapolitica.news/2023/01/12/segundo-anillo-periferico-de-morelia-incluira-
declaratorias-de-areas-naturales-protegidas-alfredo-ramirez/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/segundo-anillo-
periferico-va-y-contempla-proteger-cerros-del-aguila-y-quinceo/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/segundo-anillo-periferico-de-morelia-incluira-
declaratorias-de-areas-naturales-protegidas-bedolla.htm 
En el proyecto de construcción del segundo circuito periférico se contemplan declaratorias 
de áreas naturales protegidas para la zona metropolitana de Morelia, entre los que se 
encuentran el Cerro del Quinceo y el Cerro del Águila, adelantó el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla. En reunión de trabajo con los secretarios de Comunicaciones y Obras 
Públicas (SCOP), Rogelio Zarazúa Sánchez y, de Desarrollo Urbano y Movilidad (Sedum), 
Gladyz Butanda Macías; el titular del Ejecutivo afirmó que además, no se impactarán otros 
ecosistemas que ya forman parte del Sistema Estatal de Áreas para la Conservación del 
Patrimonio Natural de Michoacán. 
 
En Michoacán, Prodecon atendió 5 mil quejas de contribuyentes 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-michoac%C3%A1n-prodecon-
atendi%C3%B3-5-mil-quejas-de-contribuyentes 
La Procuraduría de la Defensa de los Contribuyentes (Prodecon) registró en el 2022 cinco 
mil quejas de contribuyentes en el estado. Con 2 mil atenciones, abril fue el mes con el 
mayor número de quejas. Del global de quejas presentadas, el 65% corresponde a 
problemáticas relativas a la devolución de saldos a favor por parte del Servicio de 
Administración Tributaria (SAT). 
 
Millones de llantas y residuos automotrices contaminan aguas y tierras de Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/millones-de-llantas-y-
residuos-automotrices-contaminan-aguas-y-tierras-de-michoacan/ 
Millones de llantas y residuos de automóviles asfixian a Michoacán. La falta de políticas de 
manejo adecuado para los neumáticos derivó en una crisis incuantificable que actualmente 
abraza a todas las regiones del estado, reconocen las autoridades en materia ambiental. 
Ríos, lagos, barrancas, brechas, zonas naturales, caminos rurales y lotes baldíos al interior 
de las ciudades y poblaciones se han convertido en potenciales tiraderos a cielo abierto de 
neumáticos viejos. La cantidad real de este tipo de basureros es desconocida y en muchas 
ocasiones no se detectan sino hasta que suceden eventos como el reciente incendio en 
Tarímbaro. 
 
En 2023, fiscalizaciones serán más rápidas y efectivas: contadora  
https://www.quadratin.com.mx/economia/en-2023-fiscalizaciones-seran-mas-rapidas-y-
efectivas-contadora/ 
Revisiones más efectivas, rápidas y detalladas enfrentarán los contribuyentes mexicanos 
este 2023, por parte de las autoridades fiscalizadoras, a raíz de una mayor aplicación de 
los instrumentos y medios tecnológicos, señaló María de Lourdes Vázquez Moreno, 
presidenta del Colegio de Contadores Públicos de Michoacán. Explicó que, como lo diera 
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a conocer la Federación, este año no se presentaron modificaciones o reformas en materia 
fiscal o de impuestos, si bien la transición hacia plataformas digitales y medios electrónicos 
ha facilitado la realización de las revisiones por parte de los órganos.  
 
Alfredo Ramírez y Segalmex acuerdan fortalecer sector ganadero y lechero de 
Michoacán 
https://metapolitica.news/2023/01/12/alfredo-ramirez-y-segalmex-acuerdan-fortalecer-
sector-ganadero-y-lechero-de-michoacan/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el director general de Seguridad Alimentaria 
Mexicana (Segalmex), Leonel Cota Montaño, acordaron impulsar acciones conjuntas para 
fortalecer el sector ganadero y lechero de Michoacán. En reunión de trabajo con el gerente 
estatal de Liconsa, Raúl Zepeda Marín, y ganaderos de las regiones Lerma-Chapala y del 
Valle de Guayangareo, el mandatario reiteró su apoyo a los proveedores lecheros de 
Liconsa para incrementar la producción que asciende a 5.4 millones de litros de leche 
fresca. 
 
Supervisa Ramírez Bedolla trabajos en vía que une a Sahuayo y Jiquilpan 
https://www.quadratin.com.mx/politica/supervisa-ramirez-bedolla-trabajos-en-via-que-une-
a-sahuayo-y-jiquilpan/ 
Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, supervisó este jueves los trabajos de 
la carretera que une a los municipios de Sahuayo y Jiquilpan. Compartió con los 
trabajadores de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), y en reunión privada con los 
presidentes municipales de Sahuayo, Manuel Gálvez, y Jiquilpan, Elías Barajas, expuso 
que la conurbación y la liga con San Pedro Caro, Villamar, Cojumatlán Jiquilpan y Sahuayo 
será una realidad este año mediante diversas obras de infraestructura. 
 
“No es de un día a otro recuperación de la paz”, dice gobernador tras alerta de viaje 
de Canadá 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/no-es-de-un-dia-para-otro-
recuperacion-de-la-paz-dice-gobernador-tras-alerta-de-viaje-de-canada/ 
“No es de un día para otro la recuperación de la paz y la seguridad”, sentenció el gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla ante la emisión de una nueva alerta migratoria para el estado de 
Michoacán y otras trece entidades federativas, ahora por parte del gobierno canadiense. El 
país considera una visita a Michoacán potencialmente riesgosa en términos de los altos 
niveles de delincuencia, los enfrentamientos armados y las revueltas sociales que privan 
en distintas regiones, por lo que el único sitio seguro es la ciudad de Morelia. 
 
No se pueden resolver ni sancionar 90% de problemas administrativos: TJAM  
https://www.quadratin.com.mx/ 
https://moreliactiva.com/tjam-no-ha-atendido-el-caso-de-distribuidor-vial-salida-
salamanca-y-tampoco-los-tractores-de-a-toda-maquina-hugo-gama/ 
El 90 por ciento de los procedimientos de responsabilidades administrativas que reciben las 
dos salas especializadas en anticorrupción del Tribunal de Justicia Administrativa de 
Michoacán (TJAM) son deficientes en la investigación y no se pueden resolver y sancionar. 
El presidente del órgano jurisdiccional, Hugo Gama Coria, dio a conocer que 2022 cerró 
con un total de 142 asuntos nuevos en las dos salas especializadas en anticorrupción, la 
mayoría turnados por la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) en contra de 
exfuncionarios municipales. De los 142 asuntos 13 fueron presentados por la Secretaría de 

https://metapolitica.news/2023/01/12/alfredo-ramirez-y-segalmex-acuerdan-fortalecer-sector-ganadero-y-lechero-de-michoacan/
https://metapolitica.news/2023/01/12/alfredo-ramirez-y-segalmex-acuerdan-fortalecer-sector-ganadero-y-lechero-de-michoacan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/supervisa-ramirez-bedolla-trabajos-en-via-que-une-a-sahuayo-y-jiquilpan/
https://www.quadratin.com.mx/politica/supervisa-ramirez-bedolla-trabajos-en-via-que-une-a-sahuayo-y-jiquilpan/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/no-es-de-un-dia-para-otro-recuperacion-de-la-paz-dice-gobernador-tras-alerta-de-viaje-de-canada/
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/no-es-de-un-dia-para-otro-recuperacion-de-la-paz-dice-gobernador-tras-alerta-de-viaje-de-canada/
https://www.quadratin.com.mx/
https://moreliactiva.com/tjam-no-ha-atendido-el-caso-de-distribuidor-vial-salida-salamanca-y-tampoco-los-tractores-de-a-toda-maquina-hugo-gama/
https://moreliactiva.com/tjam-no-ha-atendido-el-caso-de-distribuidor-vial-salida-salamanca-y-tampoco-los-tractores-de-a-toda-maquina-hugo-gama/


 
 
 
 

                                                13 de enero de 2023 

la Contraloría, cinco por contralorías municipales y otros cinco por diversas autoridades, 
principalmente por desvío de recursos, peculado y cohecho.   
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Necesarias, cuatro casetas de monitoreo atmosférico en Morelia: especialista 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/necesarias-cuatro-casetas-de-monitoreo-
atmosf%C3%A9rico-en-morelia-especialista 
Con la finalidad de conocer e informar de riesgos de una mala calidad del aire en Morelia, 
el investigador de la Universidad Michoacana de San Nicolás Hidalgo (UMSNH) y maestro 
en Ciencias Biológicas, Rubén Hernández Morales, consideró necesario implementar 
cuarto casetas de monitoreo atmosférico adicionales en la ciudad de Morelia. En entrevista 
con MIMORELIA.COM, Hernández Morales indicó que el municipio presentó un incremento 
considerable en la marcha urbana que se registra actualmente, por ello, sería necesario 
colocar casetas de monitoreo en los siguientes puntos "ciegos". 
 
Poncho gasta 3,5 mdp en blindada por inseguridad en Morelia 
https://www.contramuro.com/poncho-gasta-35-mdp-en-blindada-por-inseguridad-en-
morelia/ 
Ayuntamiento de Morelia adquiere para el alcalde Alfonso Martínez Alcázar una camioneta 
blindada con valor de 3 millones 514 mil 988 pesos, argumentando que la “inseguridad no 
cede” y el presidente necesita traslados seguros. El argumento exhibido en el dictamen de 
fecha 27 de mayo de 2022, y en el que se avala la compra de manera directa a Auto Safe, 
S.A. de C.V., empresa ubicada en Masaryk esquina Tennyson, en la colonia Polanco de la 
Ciudad de México es que, pese a los cambios legales y el aumento de penalidades, persiste 
la inseguridad. 
 
Arrastre de unidades e infracciones por alcoholímetro son ilegales: TJAM 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/arrastre-de-unidades-e-infracciones-por-
alcoholimetro-son-ilegales-tjam/ 
El presidente del Tribunal de Justicia Administrativa, Hugo Gama Coria, señaló que es ilegal 
el arrastre e infracciones por el alcoholímetro, esto al afirmar que el reglamento del 
municipio de Morelia no está suficientemente claro sobre las facultades que tienen los 
elementos de seguridad pública sobre este tema. En entrevista refirió que la defensoría del 
Tribunal ha estado atendiendo a la ciudadanía que no tienen abogados específicamente en 
el alcoholímetro que ha sido polémico, y lo que ha tocado resolver al Tribunal de Justicia 
Administrativa y sus jueces que hay falta de fundamentación jurídica para la aplicación de 
estas multas. 
 
Morelia, primer lugar en demandas por cobros excesivos en multas e impuestos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morelia-primer-lugar-en-demandas-por-cobros-
excesivos-en-multas-e-impuestos-9457087.html 
Los cobros excesivos en tarifas del agua potable, predial, multas de tránsito o de arrastre 
de las grúas por el alcoholímetro en Morelia, siguen siendo las principales demandas que 
recibe el Tribunal de Justicia Administrativa (TJAM) con un total de dos mil 533 asuntos. El 
presidente del Tribunal, Hugo Gama Coria, indicó que la capital michoacana se posiciona 
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con el mayor número de demandas presentadas por los ciudadanos que consideran que la 
autoridad municipal ha vulnerado sus derechos. 
 
A finales de enero inicia obra pública en Morelia financiada por BBVA  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/a-finales-de-enero-inicia-obra-publica-
en-morelia-financiada-por-bbva/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/ayuntamiento-de-morelia-recibira-primer-pago-
de-la-deuda-publica-9458017.html 
Hacia finales de enero de este año arrancaría la edificación de los proyectos de obra pública 
a financiar con el empréstito por 250 millones de pesos contratado por el ayuntamiento de 
Morelia con la institución financiera BBVA, refirió Héctor Gómez Trujillo, tesorero municipal. 
Explicó que actualmente “ya hay luz verde” para la materialización de estos proyectos, que 
comprenden el centro administrativo municipal, el mercado gastronómico y el centro de 
convenciones, a ubicarse en las inmediaciones de la antigua central de autobuses, así 
como la rehabilitación del sistema semafórico municipal.  
 
Pagan predial 56 mil contribuyentes en la primera semana de enero 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/pagan-predial-56-mil-contribuyentes-en-la-
primera-semana-de-enero-9458241.html 
En la primera semana de enero 56 mil contribuyentes pagaron el impuesto predial luego de 
que el pasado día 2 iniciara la campaña de descuentos, informó el tesorero municipal Héctor 
Gómez Trujillo. En entrevista, el funcionario indicó que el padrón está compuesto de al 
menos 400 mil cuentas, por lo que se espera que al concluir enero poco más de 200 mil 
ciudadanos hayan hecho su pago. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Michoacán reportó 160 nuevos contagios y ninguna defunción de COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-160-nuevos-contagios-y-ninguna-defuncion-de-
covid-19/ 
https://www.quadratin.com.mx/salud/registra-michoacan-160-nuevos-casos-de-covid-y-
cero-muertes/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán reportó este 12 de enero, 160 nuevos contagios y 
ninguna defunción a causa del COVID-19. El municipio con mayor cantidad de casos fue 
Morelia con 91; Lázaro Cárdenas 10; Tarímbaro 8; Zitácuaro y Uruapan 6; Zamora y José 
Sixto Verduzco 4; Apatzingán, Morelos y Buenavista 3; Pátzcuaro, Arteaga y Jiménez 2. 
Desde que inició la pandemia se han reportado 211 mil 959 enfermos de Coronavirus 
confirmados y 8 mil 720 defunciones. Mientras que, 202 mil 085 michoacanos se han 
recuperado de esta enfermedad. 
 
Denuncian falta de medicamento para niños con hemofilia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/denuncian-falta-de-medicamento-para-ninos-
con-hemofilia-9454607.html 
Seis madres de familia están a la espera de que llegue al Hospital Infantil un medicamento 
especializado para la atención de niños con hemofilia. Las mujeres exigen además que se 
les notifique si el fármaco Emicizumab se les entregará o no, pues la mayor parte de ellas 
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no vive en Morelia. Milagros Anahí Villagómez Salinas es mamá de uno de los menores, 
quien junto con las otras cinco mujeres logró que este año se les incorporara al Fondo de 
Protección contra Gastos Catastróficos. 
 
Invita SSM a vacunarse contra el neumococo para prevenir neumonías 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/invita-ssm-a-vacunarse-contra-el-
neumococo-para-prevenir-neumonias/ 
https://mimorelia.com/noticias/salud/preocupa-a-ssm-que-embarazadas-y-ni%C3%B1os-
no-acudan-a-vacunarse-contra-influenza 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a vacunarse contra el 
neumococo y con ello prevenir casos de neumonía, infección respiratoria aguda 
caracterizada por inflamar los pulmones y que se transmite a través del aire por secreciones 
de nariz, garganta o bronquios que arroja una persona portadora de los virus, bacterias u 
hongos que la provocan. Los signos de la neumonía se distinguen por fiebre alta, tos con 
flema y dificultad para respirar o dolor en el pecho; afecta principalmente a los menores de 
5 años y a los adultos mayores de 60, de ahí la invitación a que acudan a inmunizarse si no 
lo hicieron el año pasado. 
 
Abastece SSM a centros de salud con Paxlovid 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/abastece-ssm-a-centros-de-salud-con-
paxlovid/ 
Los centros de salud de Morelia, Zamora, Zitácuaro, La Piedad, Pátzcuaro, Uruapan, 
Apatzingán y Lázaro Cárdenas, ya cuentan con abasto suficiente de Paxlovid, el único 
medicamento autorizado para tratar el COVID-19, cuya venta no está disponible en 
farmacias, solo en dependencias del Sector Salud y es gratuito. Este tratamiento, 
recomendado para personas con cuadro leve o moderado de COVID-19, pero con alto 
riesgo de complicaciones, ya está disponible también en el Hospital General de Morelia “Dr. 
Miguel Silva”, así como en el regional de Uruapan, Zitácuaro y Zamora, entre otros más. 
 
Sancionan a 3 clínicas de belleza en último bimestre de 2022 
https://primeraplana.mx/archivos/910256 
Clínicas de belleza y establecimientos similares con personal no calificado para la 
realización de procedimientos estéticos o cosmetológicos sumaron 3 denuncias entre los 
meses de noviembre a diciembre de 2022. De acuerdo con el titular de la Comisión Estatal 
para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), Heber Israel Flores Leal, ante la 
Coepris y la Fiscalía General del Estado (FGE) se presentaron en los últimos 2 meses del 
año anterior 3 denuncias por personas que recibieron procedimientos estéticos o 
cosmetológicos de personal que no contaba con los conocimientos y competencias para 
ello. 
 
Morelia, en fase de vigilancia por alza de Covid 19  
https://www.quadratin.com.mx/salud/morelia-en-fase-de-vigilancia-por-alza-de-covid-19/ 
Morelia se encuentra en fase de vigilancia epidemiológica ante la tendencia al alza que han 
mostrado los indicadores de coronavirus (Covid 19), tras la temporada vacacional de 
invierno, señaló José Misal López Díaz, director de Salud municipal. Indicó que, si bien en 
algunos puntos del orbe se habla ya de una sexta ola de la pandemia de Covid 19, en el 
caso de Morelia este fenómeno no se ha concretado.   
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Donación altruista de sangre puede salvar la vida de pacientes graves: SSM 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/donacion-altruista-de-sangre-
puede-salvar-la-vida-de-pacientes-graves-ssm/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), a través del Centro Estatal de Transfusión 
Sanguínea (CETS), invita a la población a donar sangre de manera altruista para contribuir 
a salvar la vida de pacientes graves. De acuerdo con Dolores Camacho Aguilar, directora 
del CETS, en 2022 la institución logró captar un total de 23 mil 889 unidades de sangre que 
fueron distribuidas a los 27 hospitales adscritos a la SSM. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Designan a nuevo director de Asuntos Estudiantiles de UMSNH 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/designan-a-nuevo-director-de-asuntos-
estudiantiles-de-umsnh-9455006.html 
Este miércoles fue designado Alberto Hernández Ramírez como nuevo director del 
Departamento de Asuntos Estudiantiles de la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo (UMSNH). El nombramiento fue otorgado por la rectora Yarabí Ávila González; de 
acuerdo con la institución, en los próximos días tendrán acercamiento con los integrantes 
de los albergues para conocer sus necesidades. 
 
SUEUM gana amparo para registrar a sus agremiados; mantiene titularidad de CCT 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sueum-gana-amparo-para-registrar-a-
sus-agremiados-mantiene-titularidad-de-cct/ 
El juzgado tercero de distrito con residencia Morelia cumplió con lo ordenado por el Tribunal 
Colegiado de Circuito en materias administrativa y de Trabajo del XI Circuito del Poder 
Judicial de al Federación mismo que revisó la determinación de negar el juicio de amparo 
al Sindicato Único de Empleados de la Universidad Michoacana en el año 2022, 
procediendo a revocar la sentencia negativa. Por tanto se logró el amparo para reponer el 
procedimiento, mediante el cual se le requiere a la autoridad responsable, la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje en el Estado, para que remita el expediente donde le negó el registro 
al sindicato, en consecuencia, para cumplir con lo ordenado por el tribunal superior se 
señala fecha para audiencia constitucional para el día 31 de enero del presente año a las 
10:50 horas. 
 
Hasta 4 meses tardarían rehabilitaciones en escuelas tras el sismo 
https://www.contramuro.com/hasta-4-meses-tardarian-rehabilitaciones-en-escuelas-tras-
el-sismo/ 
Hasta cuatro meses tardarían las obras de rehabilitación en escuelas michoacanas, tras el 
sismo de 7.7 con epicentro en Coalcomán, Michoacán, registrado el pasado 19 de 
septiembre de 2022. A decir de la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), 
Gabriela Molina Aguilar, el tiempo que tardará la rehabilitación en las escuelas podría ser 
incluso más, ya que depende de los daños que sufrió cada institución académica y el lugar 
donde se ubique, porque se le da prioridad a las de la Costa. 
 
Apostaremos a eficientar gastos para atacar déficit en UMSNH: Yarabi  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/apostaremos-a-eficientar-gastos-para-atacar-
deficit-en-umsnh-yarabi/ 
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Como una de las labores prioritarias a atender al llegar recientemente a la Rectoría de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será el contener el aumento 
del déficit presupuestal. La rectora Yarabí Ávila mencionó que sabe que este es un desafío 
en la Casa de Hidalgo, pero confía en que una vez revisado a detalle este tema se podrá ir 
afrontando paulatinamente el problema. “Lo que tenemos que hacer es ser y tener un uso 
eficiente del manejo de los recursos precisamente para ir trabajando en esa eliminación del 
déficit; hay muchas acciones que tendremos que hacer”.   
 
Maestros de telesecundaria exigen pago de incentivos al gobierno estatal 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/maestros-de-telesecundaria-exigen-pago-de-
incentivos-al-gobierno-estatal-9458816.html 
Profesores estatales de telesecundaria que participaron en la convocatoria de promoción 
horizontal, denunciaron que 50 de ellos no han recibido los beneficios pese a que 
participaron en un proceso creado con ese propósito. La convocatoria se emite desde la 
esfera federal, pero cada estado la debe aterrizar y publicarla con su magisterio. En 
Michoacán es operada por la Unidad Estatal del Sistema para Carrera de las Maestras y 
Maestros (UESICAMM) y los docentes participan por el incentivo demostrando su grado 
académico y preparación mediante un examen exhaustivo y otros indicadores. 
 
Se mantendrán denuncias contra normalistas por destrozos, reitera Mariana Sosa 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/se-mantendr%C3%A1n-denuncias-contra-
normalistas-por-destrozos-reitera-mariana-sosa 
La titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior de Michoacán, Mariana Sosa 
Olmeda, reiteró que las denuncias interpuestas contra normalistas por los destrozos en sus 
instalaciones, se mantendrán y el área sea pegaran a lo que determine la fiscalía general 
de Justicia. Es de recordar que, a inicios de junio, presuntos integrantes de la Organización 
de Normales Oficiales del Estado de Michoacán (ONOEM) ingresaron a las oficinas del 
instituto generando destrozos tanto en mobiliario como en equipo de cómputo y vidrios, 
además de dañar documentos oficiales y realizar pintas. 
 
Exhorta Rectora a fomentar respeto a derechos humanos en la UMSNH  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/exhorta-rectora-a-fomentar-respeto-a-derechos-
humanos-en-la-umsnh/ 
La rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila, 
continúa con los encuentros con funcionarios nicolaitas para definir el actuar en la nueva 
gestión.  Este jueves, la reunión fue con las encargadas de área de la defensoría de los 
derechos humanos de la comunidad estudiantil, docente y de los trabajadores. El encuentro 
fue en particular con Martha Patricia Acevedo García, defensora titular de los Derechos 
Humanos Universitarios Nicolaitas y  con Grecia Huape Padilla, defensora adjunta.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Detienen en Michoacán al presunto tirador en atentado contra Ciro Gómez Leyva 
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/detienen-en-michoacan-al-presunto-tirador-en-
atentado-contra-ciro-gomez-leyva 
https://www.quadratin.com.mx/principal/revelan-fotos-de-acusado-de-disparar-a-ciro-
gomez-leyva/ 
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https://primeraplana.mx/archivos/910370 
https://www.contramuro.com/detienen-en-michoacan-al-presunto-tirador-en-atentado-
contra-ciro-gomez-leyva/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/detienen-en-michoac%C3%A1n-a-presunto-
atacante-del-periodista-ciro-g%C3%B3mez-leyva 
La jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que fue detenido el presunto 
responsable de disparar en contra del periodista Ciro Gómez Leyva, indentificado 
como Héctor Eduardo “N”. Mediante un tuit, la funcionaria detalló que se trata del copiloto 
que iba en la motocicleta el día del atentado el pasado 15 de diciembre. De acuerdo con 
los hechos la detención fue en Tangancícuaro, en el estado de Michoacán. “Hace unos 
minutos la secretaría de Seguridad Ciudadana, la Fiscalía capitalina, la secretaria de la 
Defensa y la fiscalía michoacana detuvieron en Michoacán al presunto responsable de 
disparar en contra de Ciro Gómez Leyva. Se trata de la persona que iba de copiloto en la 
moto el día del atentado. Nuestro compromiso es acabar con la impunidad”, escribió 
Sheinbaum Pardo. 
  
Crimen organizado obligó a trabajadores de la CFE a transportar armas en 
Coalcomán 
https://revolucion.news/crimen-organizado-obligo-a-trabajadores-de-la-cfe-a-transportar-
armas-en-coalcoman/ 
Trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), fueron obligados por un grupo 
criminal a transportar en un vehículo de la institución, diversas armas de fuego que fueron 
entregadas a civiles en el municipio de Coalcomán. De acuerdo a una denuncia presentada 
ante la Fiscalía General de la República (FGR), por el área jurídica de la empresa propiedad 
exclusiva del gobierno federal, personal de la CFE laboraba en las inmediaciones del lugar 
conocido como Barranca Seca, perteneciente al municipio de Coalcomán cuando fueron 
abordados por un grupo armado. 
 
Reportan fuertes enfrentamientos en Aquila-Coahuayana 
https://cuartopodermichoacan.com/reportan-fuertes-enfrentamientos-en-aquila-
coahuayana/ 
Una serie de enfrentamientos a balazos se han registrado este jueves en los municipios de 
Aquila y Coahuayana, en la costa del pacífico michoacano. Agentes de la Guardia Civil, 
Guardia Nacional y de Ejército Mexicano, ya fueron desplegados en ambos municipios, 
donde operan grupos de civiles armados que se autodenominan como “autodefensas”. De 
los primeros reportes, hechos al servicio de emergencias 911, se desprende que las 
balaceras comenzaron la mañana de hoy, en diversas brecas y cerros de Aquila y 
Coahuayana, municipios que colindan entre sí. 
 
Michoacán, epicentro del 13 % de los sismos que se presentaron en 2022 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/141022-michoacan-
epicentro-del-13-de-los-sismos-que-se-presentaron-en-2022.html 
Michoacán fue epicentro del 13 por ciento de los sismos que se presentaron en 2022, donde 
se encuentra el de mayor magnitud del pasado 19 de septiembre, informó el Servicio 
Sismológico Nacional. De acuerdo a las cifras anuales, se dio a conocer que durante el año 
2022 se registraron 29 mil 548 epicentros de sismos en México, donde el 29 por ciento se 
registraron en Oaxaca, 17 por ciento en Guerrero, el 15 por ciento en los estados que 
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integran los alrededores del Golfo de California y Michoacán registro el 13 por ciento de los 
epicentros, ocupando el cuarto lugar de incidencia. 
 
#Michoacán Están Atracando Autobuses En Caseta Ecuandureo Denuncian En Redes 
https://www.changoonga.com/2023/01/12/michoacan-estan-atracando-autobuses-en-
caseta-ecuandureo-denuncian-en-redes/ 
Pasajeros de la línea ETN denunciaron en redes sociales que la madrugada del pasado 
domingo, 8 de enero, fueron asaltados en las inmediaciones de Ecuandureo, Michoacán, al 
llegar a la caseta. Según las víctimas, que se dirigían de la Ciudad de México a Manzanillo, 
fue alrededor de las 4 de la mañana que 2 sujetos armados abordaron la unidad 
despojándolos de sus pertenencias. 
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